

(dalam membayar zakat). (Abu Bakr memutuskan untuk memerangi), kemudian Umar r.a. bertanya, “mengapa Anda memerangi orang-orang yang tidak mau membayar zakat itu, padahal Rasulullah Saw. pernah bersabda, ‘Aku diperintah memerangi manusia kecuali jika mereka mengucapkan *Tiada tuhan selain Allah*. Siapa yang mengucapkannya maka dia melindungi harta dan dirinya dari seranganku kecuali jika dia berbuat pelanggaran, dan Allah- lah yang akan membuat perhitungan amal perbuatannya.” Kata Abu Bakr r.a.:”Demi Allah! Aku akan memerangi orang yang memisahkan shalat dengan zakat, karena zakat adalah kewajiban yang berkaitan dengan harta. Demi Allah! Jika mereka menolak membayar zakat kepadaku berupa seekor kambing yang dulu pernah mereka bayarkan kepada Rasulullah Saw., niscaya aku akan memerangi mereka karena keengganan mereka membayar zakat tersebut”. Umar r.a. mengatakan:”Demi Allah! Tiada lain kecuali Allah telah membuka hati Abu Bakr r.a. dalam mengambil keputusan untuk memerangi mereka, dan kini aku tahu bahwa keputusan tersebut benar.”[hadis ini diriwayatkan oleh Al-Bukhari, hadis nomor 1399 dan 1400] Kemudian sebagaimana dikutip oleh Asy-Syaukani, bahwa Rasulullah SAW bersabda kepada Mu’adz bin Jabal ketika beliau mengutus ke negeri Yaman:

“Diriwayatkan dari Abdullah bin Abbas r.a. bahwa Nabi Saw. mengutus Mu’adz r.a. ke yaman. Pesan beliau kepada Mu’adz: “serulah mereka untuk bersaksi bahwa tidak ada tuhan selain Allah dan aku adalah utusan Allah. Jika mereka mematuhi hal itu maka beritahukan kepada mereka

beberapa celah persoalan yang ada dalam masyarakat, seperti persoalan iri dan dengki bagi orang-orang yang berhak menerimanya terhadap orang-orang yang kaya harta. Jika berhasil zakat diberikan kepada golongan yang berhak menerimanya, sehingga orang fakir, orang miskin, anak yatim dan orang melarat merasa tercukupi kebutuhannya, niscaya mereka menegadahkan tangan kepada Allah SWT, untuk mendo'akan orang-orang kaya yang dermawan. Bahkan batin mereka juga merasa puas dan hati mereka bersih dari sifat iri dan dengki.

- 2) Dari sisi pembangunan kesejahteraan umat, zakat merupakan salah satu instrumen pemerataan pendapatan. Melihat kenyataan sekarang, masyarakat umat Islam yang mayoritas di Indonesia ini, yang status sosialnya masih lemah dan ekonominya belum mapan. Kalau kita berbicara makmur atau tidaknya bangsa kita, tentu tidak terlepas dari umat Islam. Berhasil atau tidaknya pembangunan bangsa juga sangat bergantung kepada umat Islam. Pada keadaan sekarang, kita masih merasa prihatin. Sebagai contoh untuk membangun masjid, ada yang masih meminta sumbangan di pinggir jalan lewat kotak amal dari penumpang kendaraan yang lewat. Belum kita melihat orang meminta sumbangan dari rumah ke rumah untuk panti asuhan, pembangunan sekolah dan sebagainya. Rumah yang didatangi, tidak hanya rumah-rumah yang ada di wilayahnya, tetapi jauh ke daerah-daerah lain. Hal ini suatu pertanda bahwa ekonomi masyarakat pada

persepsi para *stakeholders*, baik internal maupun eksternal agar mendukung perusahaan dalam mencapai tujuan-tujuannya. Dengan strategi yang tepat pula, perusahaan akan dapat melakukan efisiensi dana dan tenaga serta dapat mewujudkan tujuan yang telah ditetapkan dengan tepat.

Berdasarkan uraian di atas, dapat disimpulkan bahwa strategi yang diterapkan oleh departemen *Public Relations* adalah untuk mencapai tujuan-tujuan perusahaan. Fungsi *Public Relations* adalah membina, mendapat dukungan, pengertian, kepercayaan, partisipasi dan kerja sama dengan pihak lain. Dengan memanfaatkan pihak lain, maka perusahaan mendapatkan apa yang menjadi tujuannya.

Saat ini, keberadaan *Public Relations* di dalam perusahaan sangatlah penting mengingat adanya persaingan di antara beberapa lembaga atau instansi yang bergerak di bidang yang sama. Persaingan untuk menggapai tujuan-tujuan organisasi tidak hanya terdapat pada organisasi *profit*, akan tetapi juga terjadi pada organisasi *non profit*. Oleh karena itu, maka peran *Public Relations* di dalam memenangkan persaingan tersebut sangatlah dibutuhkan.

Saat ini, lembaga *non profit* yang bergerak di dalam kegiatan pengumpulan zakat sangatlah banyak. Lembaga amil zakat dalam skala nasional antara lain: Dompot Duafa (DD), Pos Keadilan Peduli Umat (PKPU), Rumah Zakat, Badan Zakat Nasional (Baznas). Selain itu, ada juga Lembaga Amil Zakat (LAZ) lokal yang jumlahnya cukup banyak.

G. Fungsi dan Tugas *Public Relations*

Secara umum, *Public Relations* dapat diartikan sebagai “penyambung lidah” perusahaannya dalam hal mengadakan hubungan timbal balik dengan pihak luar dan dalam perusahaan. Jadi, tidak hanya bertugas sebagai *a channel of information* (saluran informasi) dari perusahaan kepada publiknya, melainkan juga merupakan saluran informasi dari publik kepada perusahaan. Informasi yang datang dari publik merupakan opini publik sebagai umpan balik dari informasi yang diberikan oleh perusahaan. Demikian pula fungsi *Public Relations* sebagai *a source of information* (sumber informasi), tidak hanya bagi pihak luar saja, melainkan juga merupakan sumber informasi bagi publik di dalam perusahaan, terutama bagi pimpinan perusahaan.

Dengan kedua fungsi utamanya itu, *Public Relations* tidak saja merupakan media komunikasi yang menyalurkan penerangan atau informasi kepada publik luar dan publik dalam perusahaan, tetapi juga harus mendengar, mencium, merasakan dan melihat opini publiknya itu. Tegasnya, *Public Relations* merupakan “jembatan” penghubung antara pimpinan perusahaan dengan publiknya. Jembatan penghubung yang menerjemahkan “bahasa” pimpinan perusahaan ke dalam “bahasa” publik (masyarakat) dan sebaliknya, sehingga terjadi suatu pengertian yang dapat memperlancar jalannya perusahaan dalam hal mencapai tujuannya di tengah-tengah masyarakat.

bisa menguntungkan kedua belah pihak. Pada dasarnya, bentuk-bentuk kegiatan *Public Relations* atau relasi yang dibangun, dijaga dan dikembangkan melalui kegiatan *Public Relations* adalah relasi dengan para stakeholder organisasi. Pada umumnya, relasi yang dibangun tersebut adalah sebagai berikut:

- 1) *Internal Relations*
 - a. *Employee Relations*
 - b. *Shareholder Relations*
- 2) *External Relations*
 - a. *Community Relations*
 - b. *Media/ Press Relations*
 - c. *Government Relations*
 - d. *Special Groups Relations*
 - e. *Suppliers Relations*

H. Tujuan *Public Relations*

Public Relations (PR) merupakan fungsi manajemen dan dalam struktur organisasi PR merupakan salah satu bagian atau divisi dari organisasi ataupun perusahaan. Karena itu, tujuan dari PR sebagai bagian struktural organisasi tidak terlepas dari tujuan organisasi itu sendiri. Inilah yang oleh Oxley disebut sebagai salah satu prinsip *Public Relations*, yang menyatakan “Tujuan *Public Relations* jelas dan mutlak memberi sumbangan pada objektif organisasi

- 18) Pendidikan publik untuk satu titik pandang
- 19) Good will para customer atau para pendukung
- 20) Investigasi sikap berbagai kelompok terhadap perusahaan
- 21) Menaungi viabilitas masyarakat tempat organisasi berfungsi
- 22) Mengarahkan perubahan

Tujuan kegiatan *public relations* tersebut, pada gilirannya akan memberi manfaat terhadap organisasi. Prestise atau citra yang baik, misalnya akan memberi manfaat yang sangat besar bagi organisasi, bahkan citra dan reputasi ini sering disebut sebagai aset terbesar perusahaan. Karena itu, reputasi mendapat perhatian yang sangat besar dan manajemen reputasi merupakan salah satu bagian dari kegiatan *public relations* yang penting. Untuk mempertahankan bahkan meningkatkan citra dan reputasi organisasi atau perusahaan dapat dilakukan salah satunya dengan melaksanakan program Corporate Social Responsibility (CSR) atau tanggung jawab sosial perusahaan dalam rangkaian kegiatan *Public Relations*.

I. Komunikasi dan *Public Relations*

Berkomunikasi yang baik dan efektif akan menghasilkan keuntungan yang tinggi. Komunikasi dua arah yang efektif harus dipandang sebagai satu-satunya alat manajemen *public relations* yang dimanfaatkan dalam mengembangkan organisasi. Bagi *public relations*, umpan balik lewat opini publik yang diciptakan akan membawa perbaikan, perubahan dan perkembangan sebagai efeknya. Cara yang paling bernilai dan bermanfaat

lokalitas belaka, melainkan juga dimaknai secara struktural, artinya dilihat dari aspek interaksi yang ada saat ini bisa saja berlangsung di antara individu yang berbeda lokasinya. Karena itu, hubungan antara organisasi dan komunitas lebih tepat dipandang sebagai wujud tanggung jawab sosial organisasi.

Community atau komunitas dalam *Public Relations* adalah kelompok-kelompok para pegawai di dalam perusahaan dan lembaga, institusi, organisasi dan golongan sosial yang ada di luar perusahaan. Ke dalam perusahaan, *Public Relations* berkewajiban mengatur hubungan antar kelompok pegawai di satu pihak dengan lembaga perusahaannya di pihak lain. Demikian pula terhadap kelompok lain di luar perusahaan, seperti lembaga pemerintahan, instansi swasta dan masyarakat, *Public Relations* juga harus bisa menjalin hubungan yang baik.

Hubungan antara organisasi dan komunitas serta masyarakat secara keseluruhan berada pada kondisi yang dinamis. Hubungan tersebut tidak berdiam pada satu posisi, melainkan berubah sejalan dengan perubahan pada lingkungan sosial organisasi tersebut. Ada masanya organisasi bisnis dipandang wajar bila bekerja hanya mencari keuntungan karena masyarakat mendapat manfaat berupa ketersediaan barang dan jasa yang diproduksi organisasi tersebut. Namun, pada masa yang lain organisasi dipandang bertanggung jawab terhadap berbagai persoalan sosial yang muncul, seperti soal lingkungan hidup yang dampaknya dipikul oleh masyarakat.

Persoalan sosial yang muncul itu, kerap menjadi beban, termasuk beban ekonomis masyarakat, padahal sumber masalah itu adalah operasi yang dijalankan satu organisasi bisnis. Komunitas yang tidak mendapatkan keuntungan komersial harus memikul beban kerugian. Karena itu wajar dalam perkembangan berikutnya, masyarakat menuntut sebagian keuntungan yang diperoleh organisasi bisnis itu dikembalikan pada masyarakat dalam berbagai bentuk kegiatan yang diwadahi dalam program-program *community relations* organisasi bisnis.

Rencana yang baik tak akan berarti dan berdampak apapun terhadap organisasi bila tidak diimplementasikan dengan baik. Begitu juga halnya dengan program atau kegiatan *public relations* yang berwujud program atau kegiatan *community relations*. Bila suatu program *community relations* tidak diimplementasikan dengan baik, mungkin organisasi hanya bisa “menggugurkan kewajiban” moral dan hukum belaka untuk menyelenggarakan program *community relations*. Namun, manfaat program itu tidak dapat dirasakan baik oleh organisasi maupun komunitas organisasi tersebut. Akibatnya, tujuan *community relations* atau tujuan PR secara keseluruhan tidak tercapai.

Community relations bukanlah sekedar membangun hubungan baik dengan komunitas sekitar lokasi operasi organisasi untuk mendapatkan ‘lisensi sosial’ bagi organisasi. Inilah praktik bisnis yang menggunakan pendekatan kapital reputasi, yang memandang hubungan yang baik dengan

komunitas adalah salah satu strategi bisnis untuk mengurangi resiko dan memaksimalkan laba.

Hubungan dialektis antara organisasi bisnis dan komunitas banyak mengubah praktik bisnis yang dijalankan berbagai perusahaan. Satu di antaranya, perubahan praktik *community relations* yang ditempuh organisasi bisnis. *Community relations* tak lagi dilakukan untuk kepentingan organisasi bisnis, seperti dalam memperoleh laba termasuk meminimalkan risiko gangguan dari komunitas, tetapi juga organisasi bisnis diajak terlibat langsung menangani permasalahan yang muncul di komunitas. Menjalankan *community relations* pada perusahaan tertentu ialah satu strategi yang baik untuk membina hubungan baik di tengah keberadaan perusahaan itu berdiri. Prinsip yang hendak dikembangkan melalui *community relations* ialah mengembangkan hubungan bertetangga yang baik, khususnya di lingkungan perusahaan itu berdiri.

Hubungan organisasi dan komunitasnya tidak semata-mata didasarkan pada kepentingan ekonomi semata. Dalam membangun hubungan yang baik dengan komunitas, organisasi bisnis lebih memposisikan dirinya sebagai lembaga sosial atau menjalankan fungsi dan peran sosialnya. Sedangkan bila menjaga hubungan baik dengan pelanggannya, tentu organisasi bisnis tersebut akan menampilkan sosoknya sebagai lembaga ekonomi yang menjalankan fungsi dan peran mencari keuntungan.

Hubungan antara komunitas dan organisasi lebih tepat dipandang sebagai relasi yang dikembangkan untuk membuka ruang bagi terwujudnya tanggung

